

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Anuncios 5 céntimos línea

AÑO IV.

Palma Sábado 15 de Septiembre de 1894

NUM. 1206



Permítanme mis lectoras que no comience esta crónica, como de costumbre, describiendo los más elegantes modelos de trajes y adornos, pero ante todo me interesa advertir á las redacciones de los periódicos de España y América, donde tengo el honor de colaborar, que dén la voz de alarma y se guarden de una señora que con la firma AMALIA D. y F. publica revistas de modas plagiando ó, mejor dicho, copiando al pie de la letra las descripciones que de mi modesta pluma salen.

TRAJE PARA PASEO



Sombrilla color reseda, bordeada de encaje crudo, con el bastón y el varillaje niquelado.

Esta elegante toilette se completa con un sombrero de paja de Italia, labrada, rodeada la copa por una cinta de raso reseda y luciendo en la parte de delante una escarpela de grandes cocas de cinta de igual matiz.

No terminaré esta crónica sin dar á conocer á mis apreciables lectoras una receta sencillísima para combatir las arrugas prematuras.

Muchas señoras jóvenes se ven molestadas por una rugosidad prematura del cutis del rostro y para combatir las, nada mejor ni más sencillo que emplear la siguiente receta.

Cold-cream inalterable. . . 400 partes.
Vino blanco ó cognac. . . 30 »
Tintura vinosa de quina. 1 »
Idem id. de canela. 1 »
Sal marina. 1/2 »
Esencia de almendras. . . 1 »

Bien mezclado todo, se fricciona el rostro una hora antes de la operación del lavado y al cabo de algún tiempo las arrugas que afean el rostro desaparecen como por encanto.

Segura estoy de que muchas de mis lectoras agradecerán esta sencilla receta que las proporciona

Angelita

Si este atentado contra la propiedad intelectual no perjudicase á la agencia *El Fomento Literario*, que es la única autorizada para proporcionar á los periódicos españoles y americanos mis crónicas, no sacaría á la vergüenza pública á esa escritora de nuevo cuño y la dejaría que se engalanase, como vulgarmente se dice, con plumas de pavo real; pero como á más de ser conveniente el descubrir *limos*, redundan estos en perjuicio de la citada agencia, doy desde aquí la voz de alarma y desdenando por completo á la incipiente escritora y ex aprendiz de modista, según ella, *Amalia D. y F.*, prometiéndome mi agradable tarea semanal, prometiéndome no tratar más de este enojoso asunto, aunque copien sus escritos todos los periódicos de España. Hasta ahora sólo los he visto en *La Voz de Córdoba* y *La Justicia*, de Calatayud.

Este elegantísimo traje se confecciona con lanilla color reseda y galones de plata.

La falda, de ligera forma campana, aparece sin ningún adorno y oculta su parte superior por el cuerpo.

Es este entallado por detrás y afecta la forma de coraza por delante, abrochándose invisiblemente á un lado, bajo unos delanteros sobrepuestos.

El canesú fruncido y ligeramente escotado que se observa en el grabado, es de *surah* también color reseda.

Desde los delanteros y rodeando la espalda, luce un cuello esclavina acanalado que aparece rodeado de dos galoncillos labrados de plata, como asimismo el pie del canesú y los bordes de los delanteros.

Por debajo de estos, que van abiertos y sueltos, se coloca un estrecho cinturón de galón de plata.

Mangas huecas y ceñidas en el antebrazo, adornadas al puño por galoncillos como los de la esclavina.

MADRID ELEGANTE

No crean ustedes que este artículo es una revista de salones, ni siquiera de reuniones de cándil, porque en la estación presente no se baila en ninguna parte.

Es decir, si se baila en las verbenas ó en las aceras de las calles cuando se abre algún establecimiento, ó en la *Bombilla*, que es donde se reúnen los *juerguistas* de buen humor y sin pretensiones.

Ni siquiera voy á hablar de modas ahora que en todos los periódicos se publican *carneles* elegantes.

En verano se asombra uno al ver lo elegantes que van todas las mujeres; tanto que yo me he preguntado muchas veces:—Señor, ¿será que en verano hay más dinero.

Pero inmediatamente después de hacer esta reflexión me he metido las manos en los bolsillos y he visto que seguían lo mismo que en invierno...

¡Ah! y en invierno los tengo siempre vacíos...

Pues, sin embargo, es una verdad que no tiene vuelta de hoja: en verano se viste con más lujo que en invierno.

A lo mejor vamos pasear por la calle de Alcalá tres ó cuatro hermanitas vestidas de blanco con camisas de hombre, corbatas de hombre también, y sombrero de paja.

Y se dicen los transeúntes al mirarlas:—Ya se habrá gastado mamá un pico en vestir así á las niñas...

Y no hay tal pico, porque es lo que dice una modista amiga mía, fea ella, pero que tiene mucha maña para volver pantalones del revés y dejarlos como nuevos en menos que se piensa.

—Mire V.—me decía—con seis varas de batista barata y otras tantas de trencilla se arreglan un trajecito que viene á costar perro más, perro menos, treinta y dos reales...

—Pero—preguntaba yo—¿y las camisas?

—Son de papá, con cuello postizo...

—¿Y los sombreros?

—Los sombreros en el Rastro á real unos con otros...

Y esto convence y me llama de envidia porque al saber todas estas cosas siempre pienso:—¡quien fuera mujer!

¡Cuando llegará el día en que yo pueda hacerme un trajecito por ocho pesetas!

Porque el día que los hombres podamos vestirnos por tan poco diuero hemos resuelto el problema más pavoroso que existe desde que el mundo es mundo. ¿Quién ignora los equilibrios que tiene uno que hacer al principio de cada estación?

Y que por muy barato que pretenda hacerse un traje, menos de ochenta pesetas no se gasta.

A no ser que se vista en *El Aguila*, donde le dan á uno por veinte pesetas un traje entero y además tela para ponerle cuchillos al pantalón cuando se estropee.

Buena falta hace que den tela, aunque no sea para cuchillos, pues un amigo mio estaba le mar de satisfecho porque se había comprado dos trajes por ocho duros, pensando que iba á dar el primer golpe poniéndose uno por la mañana y otro por la tarde, para que vieran los asiduos concurrentes al *Pinar* que era un chico de buenas prendas, y al otro día le sorprendió la tempestad en medio de la plaza de la Cibeles, y cuando quiso meterse en un portal estaba hecho una sopa.

Y no es lo malo que se mojara sino que el traje encogió y cuando el pobre hombre volvió á su casa parecía que iba vestido de corto.

En fin, quien ha venido á dar la nota de la elegancia en la corte ha sido un bailarino de la Gran Opera de Paris.

—Vamos al decir, vamos al decir—diré yo como en «La Verbena de la Paloma»—que no es que esa joven *haiga* venido á dar la nota... porque mayormente las bailarinas no dan notas.

En lo que sí ha venido á dar la nota es en los sombreros que lleva.

Cada uno parece un cesto de mimbreres... lleno de cintas, plumas, lazos, flores, pájaros y otros ingredientes que hacen que el sombrero parezca un puesto de verdura...

Respecto de los pájaros, siempre dijeron por ahí que la referida joven tenía la cabeza á pájaros...

Y las orejas á brillantes.

GUILLERMO DE LOJA.

ALBUM POÉTICO

DE

EL NOTICIERO BALEAR

La Dolores

(Notas para una acuarela)

I

Mientras se paraba el tren á refrigerar sus bofes cantáronme en Sarfieda la copia de la Dolores. Era un ciego guitarrero con el gazarate de bronce, la cara llena de muecas y el cantar de miel y arrope, plantando junto al carril

con un guitarrón enorme necesitado de primas y sobrado de bordones.

—«Si vas á Calatayud, pregunta por la Dolores, que es una chica muy guapa y amiga de hacer favores.»

Le eché dos cuartos al ciego, volví á mi rincón del coche, silbó la locomotora,

y mientras yo á sorbetones iba sacándole el gusto á la copleja del pobre,

se entraba dando pitidos, el tren, corre que te corre por la tierra aragonesa,

perseguido por la noche. —¿Moza calatayuteña, dádovosa y de buen porte,

que anda en colas y convida con albricias y albordeque? Cosa justa es que la fama la recomiende y pregone.

Me voy á Calatayud más derecho que un bodigo, y puesto que lo canta el ciego y la copia lo dispone,

en cuanto me llegue allá, pregunto por la Dolores.

II

¡Ya llegué y ya pregunté! ¡Ya la conocí señores!

Al que quiera conocerla yo le daré los informes.

En España está Aragón, que es tierra de sangre noble, donde los toros son bravos aunque nunca son traidores,

el vino zaragatero, florecientes los terrones, parlanchinas las guitarras,

enamorado los hombres, las mujeres hechiceras y refidos los amores,

En Aragón está el Ebro, que copioso lo recorre; junto al Ebro, Zaragoza tocada de mil verdores;

más alto Calatayud, que aun con moros tiene entronque,

en Calatayud un lio de calles y callejones, en una calle un mesón y en el mesón la Dolores.

Atiendan á mi cantar forasteros y españoles.

Quien vaya por Aragón no pierda dos ocasiones: la Pilarica primero, que es madre de pecadores;

la Dolores después que apaga las devociones, y hay que verla, porque dicen las guitarras y las voces,

que es una chica muy guapa y amiga de hacer favores.

III

Ni Gerineldo, ni el Cid, ni el conde de Pertinables,

ni todos los Amadises, ni Roldán, ni D. Quijote,

tuvieron quien las sirviera con más gracia y atenciones que á la parroquia plebeya de gañanes y pastores

servía la buena moza que todo Aragón conoce.

Era una chica de libras, más recia que un mezcote,

más ligera que un flechazo y más fina que un estoque, desenvuelta, decidora,

ruidosa cual dos alboques, que gustaba de pipos y de servir pescociones.

Tenía en cada mejilla un verjel de rojas flores, mil sonrisas en la boca,

y en los ojos dos tizones que ardían entre tinieblas y tras de cuyos ardores

asomaban dos mozuellas pregonando perdiciones. Era su pelo más negro que las horas de la noche,

trenzado sobre la nuca y partido en dos mechones sobre las sienes, lo mismo que se vierten por los bordes las ondas de arroyo bravo mal tenido en sus prisiones.

Mostraba el brazo desnudo hecho con primoroso molde, tostadito como un trigo, nervudo como un garrote; y entre pliegues de un pañuelo de pintas multi-colores y un jubón mal arropado porque tendía al escote, rebujaba la chiquilla yo no sé que tentaciones, que no las vieron mis ojos y me causaron hervores.

Vila allí triscando airosa lo mismo que un saltamontes, entre la garvula turba de arrieros y labradores, rebosando los oídos piropejos retozones y esquivando con las manos larguezas de bienhechores.

Iba, en alto la cazuela, de la mesa á los fogones, mostrando tu talle airosa, sus caderas y su porte, ó de la mesa á la cueva con los jarros del jarrope, como una Venus plebeya que sirviera las raciones de nectar y de ambrosía, á aquellos Dioses menores.

—¡Voto á mi, que en Sariñena no me zumbaron moscones, y que es el mismo evangelio la copla de la Dolores!

¡Viva quien hizo el cantar y viva el rincón del orbe donde ha nacido esa chica tan guapa y de tanto nombre!

IV

Lo demás que allí pasó averigüenlo doctores, que yo para no decirlo tengo muy buenas razones.

La llamé para pedirla que me sirviera, y sirviome; la invité á que se sentara muy juntito á mi, y sentose: la convidé á Sariñena, y aceptómelo y bebíole; lo demás que allí pasó averigüenlo doctores

Sepa tan solo quien gusta de hacer averiguaciones, que al volver por Sariñena le di las gracias al pobre, y que dice una verdad como un templo y como un monte el cantar aragonés que en todo Aragón se oye:

—«Si vas á Catalunya, pregunta por la Dolores, que es una chica muy guapa y amiga de hacer favores.»

José FELIU y CODINA.

DESDE MADRID

11 de setiembre.

Con un frío impropio de este tiempo y un temporal de aguas de las que solemos disfrutar en el centro del invierno, todavía es hoy menor que otros días la concurrencia á los círculos políticos.

Por ser menor, ni ha podido efectuarse la reunion de diputados de Puerto Rico para tratar la cuestion del canje de la moneda.

Hasta los ministros de Gracia y Justicia y Ultramar se han quedado en Madrid para que no se dé errónea interpretación á su viaje á Avila, al día siguiente de celebrarse un consejo de ministros.

Y hoy de lo que se habla es de las elecciones y de los acuerdos del Consejo de ayer; porque si bien este Consejo no podia tener carácter político, estando ausente el jefe del gobierno, los acuerdos iniciados ó adoptados en principio bien merecen consignarse y seguramente que no se apartará de ellos el Sr. Sagasta.

De las elecciones algo se va aclarando que sirva para formar el proceso de la pasada lucha. Hoy se ha recibido un telegrama de Asturias, de procedencia de los conservadores, diciendo que éstos ganaron la eleccion, pero que se están amañando acias para demostrar en el acto del escrutinio que el triunfo fué de los liberales. Esto causa allí la agitacion consiguiente en los bandos que se disputan gozar la mayor influencia política en la provincia.

De Cádiz se reciben tambien protestas vivísimas de los republicanos, hablando de haberse cometido grandes ilegalidades para derrotarles, siendo esto la causa del incidente que promovió el señor Marenco. No se confirma la noticia de haber sido procesado dicho señor, porque de no haberle cogido *in fraganti*, deteniéndole, es preciso dirigir suplicatorio al Congreso de los diputados.

Volviendo á las noticias del Consejo de ministros, á estas horas cuántos gobernadores temerán por el puesto que ocupan y cuántas influencias habrán puesto en juego! No dudo que los de Granada, Málaga y Castellon y alguna otra provincia estarán verdaderamente preocupados y deseosos de saber cuál será la suerte que correrán en la próxima combacion, acordada ayer en principio.

En cambio los gobernadores de Murcia, Toledo y alguna otra provincia, esperan pasar á categoria de primera clase y alguno d los que en esta se encuentran confía en el ascenso á una direccion general.

Pero lo mas interesante del Consejo fué lo relativo al general Borbón. Desde luego no se le concede usar el título de duque de Anjou, como habia pretendido y en cuanto á su carácter de sucesor al imaginario trono de Francia, pudiera esto reportarle una contreriedad grave en su carrera militar, porque equivale á proclamar que la ley sálica es la que determina el legitimo derecho en la sucesion al trono.—M.

Extranjero

Los grandes incendios forestales

Todos los periódicos de los Estados Unidos dedican numerosas columnas dando detalles de los terribles incendios forestales que están asolando algunos Estados del Oeste de la Union. Segun aquellos el número de víctimas resulta ser mayor de lo que se creyó en un principio y lo mismo sucede con los daños materiales causados por el fuego, que resultan tambien ser mas desastrosos de lo que se dijo en los primeros telegramas.

En todas las poblaciones de la República se han abierto suscripciones para aliviar á las víctimas de tantas desgracias. Tambien la han iniciado los periódicos.

El dinero llega en considerables sumas á los centros de suscripcion. Solo en Nueva York se reanudaron ayer más de 20.000 dollars.

Personas de reconocida competencia calculan que el área inmensa de vastada por el fuego contenia unos 450.000.000 de pines propiedad las dos terceras partes de la «Diamond Match Company».

Como la madera no ha sido consumida por completo, habrá que proceder inmediatamente á la poda y corta de los restos de los bosques quemados con objeto de evitar podredumbres y epidemias.

Las masas enormes de humo producidas por el incendio hacen muy peligrosas la navegacion en los grandes lagos, excepcion hecha del Lake Ontario.

Desde Duluth á Buffalo el humo es tan denso que hace imposible ver los objetos á la distancia de pocos metros. En toda la costa Sur del Lago Superior, nada absolutamente puede verse á la distancia de 50 metros. Dicese que debido á esto han embarrancado algunas embarcaciones.

Dicese á última hora oficialmente que el valor de los objetos quemados, sin contar los pines plantados, excede de 5.000.000 de dollars.

Añádese tambien que las copiosas y persistentes lluvias que están cayendo, evitarán que las llamas sigan propagándose en los Estados de Wisconsin y Minnesota, mientras la situacion es todavia grave en el Norte del de Michigan.

A medida que se van removiendo en Hucklely las ruinas causadas por el incendio, aumenta el número de las personas que han perecido entre las llamas. Díjose en un principio que el número de víctimas en aquella poblacion era de 300, y resulta ahora ser probable que esta espantosa cifra llegue á doblarse ó triplicarse. Se procede al entierro de los cadáveres medio carbonizados encontrados en la ciudad y en los bosques vecinos.

De todos los confines de la Union van llegando al teatro de la catástrofe abundantes socorros de toda especie.

El Ringarooma

Telegrafian de Londres, via Australia y Nume que todavia no ha podido ser puesto á flote el crucero británico «Ringarooma» embarrancado hace algunos días en las costas de Australia. Para lograrlo se le está descargando de su artillería, combustibles y cuanto tiene en sus pañoles.

El Rey de Corea

Un telegrama semi oficial de Yokohama confirma los rumores que han circulado en Paris de que el Rey de Corea, preso nominalmente de los japoneses, apoya á éstos en todo cuanto puede á pesar de que las simpatías del populacho coreano están más en favor de los celestiales.

El citado Monarca, siguiendo las instrucciones de sus nuevos amigos, ha decretado ya varias reformas que se refieren principalmente á lo siguiente:

- «Libertad de conciencia y cultos.
- Establecimiento de relaciones diplomáticas con todos los países del mundo.
- Abolicion absoluta de la esclavitud.
- Anulacion de la ley que castiga á las familias de los criminales.
- Adopcion de otra permitiendo á las viudas que puedan volver á contraer matrimonio.

Nada nuevo del teatro de la guerra, pero es inminente una gran batalla antes de que pasen dos dias.

Capricho yankee

Telegrafian de Ashtabula—Ohio—que el archimillonario mister Andrew C. Tomos de aquella ciudad, se embarcó como marinero en el vapor «J. H. Outwhaite» para trabajar como tal en el viaje de Cleveland á Green Bay y regreso.

El citado millonario apostó con otro ricacho de la poblacion, llamado Richardson, 5.000 dollars que desempeñaría á satisfaccion su cometido.

Para cerciorarse de ello acompaña Richardson en el mismo vapor á mister Tombs, vigilando como éste anda trabajando por la cubierta, lleva al hombro pesados cestos de carbón, hace el baldeo y demás faenas propias de un marinero.

No deja de ser gracioso ver á Richardson elegantemente vestido como pasajero de primera cámara tomándose los sabrosos helados, acompañados de riquísimos habanos, y á Tombs, dueño de muchos millones de dollars, echando combustible pala en mano al hogar de la máquina, pala que echa de una vez dos «bushels» de combustible.

No cabe duda de que Richardson va á perder los 5.000 de dollars apostados.

Las patillas en el Congreso

Dice un cablegrama de Washington, refiriéndose al aspecto general que desde las galerías del Congreso ofrece el conjunto de los diputados y senadores reunidos, que las cabezas de los padres de la patria son revelacion de ciertas leyes geográficas y etnológicas en lo que á caballo, barbas y patillas se refiere.

La perilla limpia y las barbas y mejillas esmeradamente afeitadas son características de los Estados del Sur de la Union. De los del Noroeste las barbas sin bigote ni perilla.

La mayor parte de los diputados y senadores del Norte y del Este gastan bigotes y nada más, excepcion hecha de algun Vandik, aunque algo raro.

El cabello largo ó á la romana, como decimos nosotros, es bastante común entre los representantes del Mediodía de los Estados de la Union en el Congreso, viéndose ademas algunos cuyos tirabuzones ó rizos llegan hasta los hombros.

Ahora parece que entre los representantes de la nacion se ha desarrollado la aficion á las patillas, pudiendo vaticinarse que éstas serán en breve el adorno más común en las caras de los padres de la patria.

La guerra de Asia

Ni en Londres, Paris, Berlín, ni en Barcelona se han recibido telegramas de haber ocurrido choque alguno entre los ejércitos y escuadras chinos y japoneses, que se hallan en y cerca del Reino de Corea.

Hablase solo de una gran batalla que en breve deberá tener lugar en los alrededores de Seoul, capital de aquel reino.

Telegrafian tambien de Shanghai, que ha terminado el asunto de los dos japoneses arrestados como presuntos espías en el barrio francés de aquella ciudad, entregándolos al cónsul norteamericano que sostenia en su poder provisionalmente, á las autoridades chinas. Exigen éstas ahora que siendo los japoneses entregados por personas residentes en China, dehen ser juzgados de acuerdo con las leyes del Imperio, lo mismo que hace el Japon con los chinos allí residentes que se hallan sujetos á la legislación japonesa.

El cónsul norteamericano, siguiendo las instrucciones recibidas de Washington, entregó los dos japoneses solamente después de haber obtenido promesa formal de que no sufrirán el castigo del tormento y serian legalmente juzgados.

Telegrafian de Tientsin que siguen llegando á aquella ciudad y su campamento grandes bandadas de reclutas.

Los hijos de la provincia de Shantung que forma gron parte de la costa oriental del gobierno de Pechili, están dando pruebas de tener muy poco patriotismo, pues solo se dejan reclutar á la fuerza los que no desertan, alegando que la guerra la han declarado los japoneses al gobierno, pero no al pueblo chino.

A pesar de los bandos, decretos y proclamas, disponiendo se respete á los extranjeros, no ha mejorado en lo más mínimo la actitud del pueblo chino para con aquellos.

En la Manchuria es particularmente la región en la cual es más intenso el sentimiento de enemistad contra los extranjeros, tanto más los Magos y Predicadores populares del país piden con urgencia al pueblo ignorante y fanático que en ellos cree, el aniquilamiento de todos los «demonios extranjeros.»

Parece resultar cierto que muchos coreanos se han negado á reconocer el nuevo gobierno nombrado por el rey, para llevar á cabo las reformas que exigen los japoneses. Numerosos son los coreanos descontentos que poniéndose en rebelde actitud, van á alistarse con ó sin armas en las filas del ejército chino.

El Congreso de la Trade Unions

Telegrafian de Londres que el Congreso de las Uniones Obreras ha prohibido entre en el local en donde celebra sus secciones, á un redactor del periódico «El Scotchman», en razon á que este no emplea obreros que pertenezcan al sindicato de tipógrafos.

Asimismo ha aprobado el Congreso por 349 votos contra 61 una resolucion pidiendo que la tierra y los elementos de produccion, distribucion y cambio de la riqueza pública sean propiedad del Estado.

Habiéndose quejado los mineros de que en la sesion anterior, al fijar en 48 horas el trabajo semanal en toda clase de trabajos y oficios se haya aumentado en vez de disminuirlas sus horas de trabajo, acordó el Congreso en el voto en cuestion, no estén comprendidos los mineros.

Congreso de vinateros

Dice un telegrama de Viena que en el Congreso de vinateros austro húngaro que se celebra actualmente en aquella capital, quedó acordado por unanimidad que es preciso evitar toda concesion á la República francesa en lo que á la cuestion de vinos se refiere, tanto en interés de la vinicultura austro húngara como por la consideracion que se ha de guardar á las relaciones comerciales anteriores entre Austria Hungría y el imperio alemán.

El cólera

Según otro cablegrama de Nueva York, resulta del examen bacteriológico del cadáver del inmigrante bávaro que murió hace unos dias en Cumberland—Estado del Margland—de cólera morbo asiático, como se creyó en un principio, no ha sido mas que víctima de una diarrea cólerica ordinaria.

Esta noticia, de carácter oficial, ha hecho disminuir mucho el pánico de que estaban poseidos los habitantes de Nueva York. Siguen empero las precauciones.

Tres noticias frescas

Telegrafian de Nueva York que á las noticias tranquilizadoras de que disminuian los incendios forestales en tres de los distritos más castigados, han sucedido rumores alarmantes de que han estallado otros en los inmensos bosques de pines

que forman como un cinturón en la frontera occidental del Estado de Nueva York.

Quince mil oficiales sastres empleados en los establecimientos de Nueva York y sus alrededores, acaban de declararse en huelga pidiendo aumento de jornal. Por ahora guardan los huelguistas una conducta muy correcta.

Debido á haber tenido el famoso yacht norte americano «Vigilante» una grave avería, se ha retirado su dueño el millonario Gould del desafío para ganar la famosa copa de Cape May, de modo que pasa aquella joya al yacht «Britannia», del príncipe de Gales.

Sección Insular

El *Liberal Palmesano* tiene curiosidad por conocer de qué medios nos valimos para publicar en nuestro número del miércoles dos telegramas.

Siempre galantes con el colega ofrecemos descifrar el enigma cuando él publique los nombres de los dos candidatos fusionistas que en un artículo titulado *Al País* decía haber triunfado en Menorca.

Enigma por enigma, nada más justo.

Por si tarda la solución del suyo, la esperaremos sentados.

En las listas militares de Ultramar que han de percibir alcances publicadas en el último número del «Boletín Oficial» de la provincia figuran los siguientes nombres:

	Pesos Centavos
Juan Mestre Mascaró.	12'17
Antonio Nogueras Cote.	35'63
José Sarrió Samper.	420'74

El Sr. Comisario de Guerra interventor del hospital militar de Palma anuncia la contrata para el suministro de los siguientes artículos de consumo al citado establecimiento:

Gallinas, pollos, leche, huevos, vino, garbanzos, tocino, manteca, arroz, pasta para sopa, aceite, carbón.

El acto debe tener efecto el 28 de los corrientes.

Se están limpiando y pintando de nuevo los faroles públicos, y éste es el motivo de verse por las calles muchos mecheros encendidos sin su correspondiente farol.

Parece que el motivo de ser tan alto el catafalco del Borne, es que se quiere arreglar debajo de él un espacioso café, mayor en dimensiones que el que había bajo el anterior catafalco.

El día 15 de Octubre próximo deben enjenerarse 245 kilogramos de alambre inútil existente en los almacenes de las estaciones telegráficas de Palma, Ciudadela, Alayor é Ibiza.

Se encuentra en esta capital nuestro particular amigo D. Elviro Sans. Dámosle la bienvenida.

El vapor trasatlántico *Martin Saenz* salió á las primeras horas de la mañana de ayer para la Habana y escalas.

Por la tarde salió el *Cataluña* con el correo, carga y pasajeros para Barcelona.

Leemos:

A bordo del vapor *Lulio* llegado esta mañana, ha venido una comisión de ingenieros enviados á esta isla, según se nos ha asegurado, por la Casa Rostchild con objeto de em-

prender las obras del ferrocarril de Palma á Sóller por Esporlas, Vall-demosá y Deyá.

Todavía no se sabe que compañía actuará en el Teatro-Circo durante la temporada de otoño. Así nos lo han asegurado.

De *El Isleño* de ayer: Anoche llamó la atención de las personas que se hallaban por el muelle una embarcación que llevaba á bordo un septimino de ocarinas que fué muy aplaudido por cuantos tuvieron ocasión de oírle.

Dicho septimino está compuesto por profesores de esta capital y los dirige D. Luis Cussini.

Entre las piezas que ejecutaron figura el *miserere* del Trovador, un wals y una polka, estas dos últimas escritas por la bella señorita Mestres, hija de Miguel.

El vapor *Lulio* fondeó á las seis y media de la mañana de ayer, con el correo de Barcelona, 23 pasajeros, 4 bueyes y variada carga.

Hemos tenido ocasión de ver algunos sellos de canchouch, contruidos en el taller que hace poco ha abierto al público el Sr. Morón en la calle de la Unión número 91, y en honor á la verdad debemos confesar que nos ha maravillado el gusto y la elegancia que preside en todos ellos, y los precios infinitamente baratos en relación á lo que antes hacían pagar esta clase de trabajos, ventajas que indudablemente aprovecharán muchas corporaciones y particulares para proveerse del correspondiente timbre.

El Ministro de Marina consultó con el de la Guerra hace pocos días si podía destinarse el *Yañez Pinzon*, que en la actualidad presta servicios en Melilla, á las Baleares y como el general Lopez Dominguez, se negase, el Sr. Pasquin destinó al cañonero *Galieta* á dichas islas.

En virtud de la propuesta reglamentaria de ascensos se confiere el empleo superior inmediato á nuestro amigo el alferz de navío señor Pou y Magraner.

Hoy ha salido para Barcelona el capitán de infantería Sr. Bosch con objeto de incorporarse al Regimiento de Luchana que guarnece la plaza de Lérida.

El interventor de la sucursal del Banco de España en esta ciudad D. José M.^a Jimenez ha abierto una clase teórico-práctica de la carrera de comercio y preparación para el ingreso en el nombrado establecimiento.

Estos últimos días se ha practicado nueva limpia en la acequia de la Fuente de la Villa.

El ministro de la Gobernación, en vista de que los datos recibidos acerca de la corridas de toros son tan incompletos, pues parece que en la mayor parte de las provincias no se lleva nota de las desgracias ocurridas con el toro, va á dictar una circular á los gobernadores para que en cada provincia se lleve una estadística de todos los accidentes y desgracias que ocurran en las lidias.

Las fuentes de la *Villa*, de *Mestre Pera* y *D. en Baster*, con motivo de las últimas lluvias han aumentado notablemente su caudal, en términos de poder dar la seguridad de que no ha de faltar agua en el resto de la temporada.

En muchos predios de esta Isla, gracias al favor de los últimos agua-

ceros, que han dado buena sazón y tempero á las tierras, se ha empezado la siembra de cebadas y avenas destinadas á prados ó á alcacer, ó á sementeras tempranas, habiéndose hecho extensiva dicha operación á las habas y guisantes primerizos ó para el yerbeo.

En muchas tierras al amparo de estas siembras precoces, se obtienen habas y guisantes tiernos para Navidad y aun antes si se acude á beneficiarlas con abonos cálidos.

Programa de las piezas que tocará la música del Regimiento Regional mañana en el paseo del Borne:

- 1.^a Paso doble *Eroine*, Valdey.
- 2.^a Fantasía de la Zarzuela *Czarina*, Perelló.
- 3.^a Gran fantasía de la Opera *Lohengrín*, Roig.
- 4.^a Valses *Riofrio*, N. N.
- 5.^a Polka *Cádiz*, Martinez.

Hoy á las seis y media de la tarde se reunirá la sección de Medicina del *Colegio Médico Farmacéutico*, de esta ciudad, para tratar de la clasificación de cuotas que la Comisión ha hecho, según las clases de la nueva tributación al Tesoro.

Para la fase de luna llena que empezó ayer á las cinco y doce minutos de la tarde, el zaragozano Sr. Yagüe vaticina grandes tronadas y fuertes vientos con temperaturas muy bajas.

Uno de los días anteriores, se cayó al mar y no muy lejos del Club de Regatas un niño de corta edad, 6 años, el cual fué auxiliado por un marinero.

Reloj decimal.—Un relojero de Francfort ha ideado y puesto en práctica una gran reforma. En efecto: dicho ingenioso artifice, observando que el sistema decimal es el más cómodo y simplificado de los sistemas de contabilidad y numeración y teniendo en cuenta que todas las medidas modernas se ajustan al mismo, ha aplicado á la relojería el sistema decimal, habiendo construido dos relojes modelos, que están siendo objeto de pública curiosidad. En uno de ellos, el día está dividido en diez horas, cada hora en cien minutos y cada minuto en cien segundos. En el segundo, el día está dividido en veinte horas; las horas, igualmente, en cien minutos, y los minutos, lo mismo que en el anterior, en cien segundos.

Cuando los relojes ordinarios marcan el medio día, los decimales marcan cinco y diez horas, respectivamente. El relojero, además, ha construido una tabla comparativa de las horas hasta hoy acostumbradas y de las nuevas inventadas por él, que tiene por objeto resolver las múltiples dudas que esta modificación, en extremo lógica, ha de ocasionar por el momento y hasta que el público consiga acostumbrarse á ella.

En el Boletín Oficial de la provincia, número 4312, se publica:

Resultado de las últimas elecciones provinciales en el distrito electoral de Menorca.

Venta del aparejo y demás efectos de un falucho apesado con tabaco de contrabando por la escampavía «Ninfa» en aguas de Capdepera.

Exposición del padrón de cédulas personales de Campanet.

Reforma de alineación y resante de la calle de Alicante en Pollensa.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Artá, Sineu é Inca y por la Junta Municipal de la primera de las expresadas villas.

Cambios en el personal de escuelas públicas de esta provincia.

Requisitoria para la busca de Pedro Juan Binimelis y Ferragut, procesado por disparo de arma de fuego y lesiones causadas á Miguel Uguet.

Venta de una a de e del predio Son Anglada, término de Palma.

Apertura de la matrícula del próximo curso académico en la Escuela provincial de Bellas Artes.

Venta del alambre inútil existente en almacenes del ramo de Telégrafos.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Contrata del suministro de artículos de consumo al hospital militar de esta plaza.

En la sección de la Gaceta se insertan listas de militares de Ultramar que han de percibir alcances.

Nutra, engorda extraordinaria (Desconfiar de las imitaciones) Barcelona 4.º de mayo 1886.

Es innegable, en mi concepto, que la «Emulsión de Scott» aumenta en un sesenta por ciento las utilidades curativas del aceite de hígado de bacalao, ya por salvar la repugnancia del enfermo, ya por su asociación á la acción de los hipofosfitos.

Dr. Carlos Soldevila.

Servicio telegráfico particular

Madrid 14, 11 m.

La inauguración que tuvo lugar anteayer en San Sebastián, del monumento en homenaje y honra de nuestra marina D. Antonio Oquendo ha sido brillante y presenciada por un gentío inmenso que llegó á ocupar todo el paseo de la Zurriola.

En breve publicará *La Gaceta* un decreto reorganizando la plantilla de telegrafos en virtud de la cual ascenderán muchos empleados que llevan servicios prestados por espacio de trece y catorce años.

El Directorio del partido republicano centralista ha expulsado de su partido al diputado provincial últimamente elegido Sr. Navarro de la Linde, por haber pactado con los monárquicos.

Madrid 14, 12 t.

Los moros gobernadores de Marruecos son del completo agrado de las kabilas y por esto han de puesto su actitud rebelde.

Terminado el periodo electoral quedarán hechos los cambios de gobernadores. El de Granada entra en la combinación.

Son falsas las noticias que han circulado respecto al levantamiento de partidas carlistas mandadas por fuerzas del ejército.

La semana entrante saldrá el señor Sagasta para San Sebastián.

El Sr. Capdepón tiene en estudio, para dentro de poco, una amplísima combinación de magistrados. Tiene redactado el cuestionario de las reformas judiciales y será remitido á las Audiencias territoriales para su contestación.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Valores locales	DINERO
	Crédito Balear	92'00
	Cambio Mallorquin	50'50
	La-Isleña Marítima	50'00
	Ferro-Carriles de Mallorca	57'25
Palma	Alumbrado por Gas	144'50
	La General Mallorquina	74'00
	Salinas de Ibiza	000'00
	Fomento Agrícola	00'00
	Banco de Sóller	49'00
	4 p.º int. perpetuo	72'45
	4 p.º exterior	83'27
	Billetes de Cuba	114'75
	Ferro-carriles del Norte	28'40
Barcelona	Francia	25'50
	Banco Hispano Colonial	00'00
	Cambio París	69'45
	Madrid	72'20
	Valores públicos	
	Interior Contado	71'20
	Fin mes.	00'00
	Próximo	00'00
	Exterior	82'00
Madrid	Acciones Banco España	335'00
	Cambio París	68'81
	Londres	60'00
	Francos	20'40
	Amortizable	80'00

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones á la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Alquileres

Se alquila una tienda de mucha capacidad con entresuelo, agua de fuente á grifo, en la calle del mar, núm. 20. Un segundo piso, en la calle de la Botería, núm. 11. Darán razón en el principal.

En Palma, Molinar

de Levante, se desean vender unos muelles de molino de viento en buen estado. Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

Tinta para sellos

Se vende suelta y en botellas en la calle de Palacio, número 4.

Tinta negra

para escribir; se vende á granel en la calle de Palacio, número 4.

VENTA

Se vende un carrito de recreo bien arreglado.

En esta imprenta darán razón de su dueño.

Se alquila el primer y

segundo piso de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamorer, número 10.

Se desea vender una

finca en el término de Establiments denominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 «destres».

Darán razón en esta imprenta.

Se alquila

Una casa botiga calle de los Olmos, número 107, de gran capacidad, apropiada por algun establecimiento ó industria, con corral y dependencias, cinco cuartos dormitorios, terrado y agua en abundancia.

Informaran, Olmos, núm. 33.

Taller de Hormas

Hormas de todas clases y medidas, especialidad en hormas para piés delicados de los callos y contrahechos.

Dando aviso se toman las medidas á domicilio.

Conquistador n.º 22 tienda. Palma de Mallorca.

Se arrienda un huerto

situado en la Aranjasa, titulado «Short nou» lindante con Son Garcias, consistente en 7 cuarteradas, 6 de ellas de regadio con higuera, casa y molino, y una de secano con higuera y almendros; para mas noticias, calle del Sol número 54.

Aprendices

En esta imprenta se necesitan dos que sepan leer.

Se vende una estante-

ría completa en mostradores, aparadores, puertas vidrieras y unas puertas de calle, todo en muy buen estado, útil para cualquier industria, y particularmente para droguería ó farmacia.

Tanto se vende por junto, como por separado.

Para informes, calle de la Galera, número 48, droguería, sucesor de Suan.

En la Calle de Pelaires

número 405 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener los huéspedes.

Lotería alemana de dinero,

autorizada y garantizada por el gobierno del país.

65,000 Billetes originales.
32,600 Premios.

Pues así, la suerte de ganar es muy considerable. El premio mayor es en el caso mas dichoso

500,000 Mark

especialmente hay que ganar los premios siguientes:

1	á marcos	300000	2	á marcos	20000
1	id.	200000	7	id.	40000
1	id.	100000	18	id.	5000
1	id.	60000	1	id.	4000
2	id.	50000	204	id.	3000
2	id.	40000	3	id.	2000
2	id.	30000	318	id.	1000
1	id.	25000	576	id.	500

644 á marcos 300, 30820 á marcos 200, 155, 150, 134, 120, 100 etc., en junto 32,600 premios.

Todos los premios son sorteados en 6 divisiones, y son pagados en efectivo. Para el sorteo de la 1.ª division que tendrá lugar el

24 de Setiembre a. c.

los billetes originales son enviados por mí á los precios fijados oficialmente. Cuartos Billetes originales á Pesetas 4.— Para la lista oficial de premios Medios Billetes » á » 8.— y los portes se debe pagar 25 Billetes Enteros » á » 16.— Cents. extra.

El envío del importe puede hacerse en billetes de banco, sellos del correo, letras sobre bancas, ó por mandato del correo; inmediatamente después de haber recibido el importe, se envían los billetes originales en sobre cerrado directamente á cada encargado, el que recibe gratuitamente el plan de los sorteos, y después de haberse verificado el sorteo, recibirá la lista oficial de los premios.

Deutsche Pramien-Bank Hamburgo

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN. Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

Tenedor de libros

Un joven enterado en contabilidad desearía encontrar una casa de comercio donde poder invertir algunas horas de trabajo.

En esta imprenta informarán.

Ganga Biciclista

Se venden algunas bicicletas en perfecto estado, pues han trabajado muy poco, á precios sumamente módicos. Informarán, calle de Felis, número 1.

Cajistas

En la imprenta de este periódico se necesitan dos que sepan su obligación.

PARA CUALQUIERA clase de industria.

Se desea vender el edificio que fué fabrica de hielo, Plaza del Temple n.º 8, con máquina de vapor, ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

Se alquilan unos espa-

siosos almacenes con agua en abundancia situados en el ensanche de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

A unos cuatro kiló-

metros del camino viejo de Buñola, término de Palma, se desea vender una casa botica con primer piso, y un huerto cercado de pared, árboles frutales y agua suficiente para regar.

Darán razón en la Escuela pública de la Indiotería.

PIANOS EN ALQUILER

Desde ptas. 6 á 15 por un mes
CASA PERELLO
Union núm. 19. Palma

Academia preparatoria del año de ampliación

para

MEDICINA, FARMACIA, CIENCIAS

y

Derecho (1.º, 2.º, 3.º y 4.º curso)

bajo la direccion de

Dr. JAIME DOMENECH

Profesor auxiliar del Instituto, Sol, 55.

Buñuelos

En la pastelería de can Pauet, calle de Jaime II, los fabrican todas las noches de siete á nueve, de patata y de otras varias clases.

ANTONIO M.º DE CÁRDENAS

Calle Santa Brígida 1
MADRID

Representante de Casas Españolas y Extranjeras. Gestiona en la Corte todos los asuntos que se le encomiendan, reespediciones, ventas de mercancías, cobros, pagos, Compra-venta de valores del Estado y Sociedades, jubilaciones, pensiones y viudedades, cange de los resguardos por acciones Tabacalera etc., etc.

Referencias en Palma, Plaza de Antonio Maura, n.º 5.

BALNEARIO BALEAR

San Francisco 19 y Plaza del mismo nombre 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 7 de la mañana hasta las 9 de la noche.

Ptas. Ptas.

Baño lim- pieza. 1	Con agua de mar	1'50
Abono de 10 baños. 9	» » »	13'50
Medio abono de 5 baños. 4'50	» » »	6'75

Los abonos son váladeros todo el año, y las papeletas podrán utilizarse paracada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

Plaguetas

Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Seccion Comercial

Movimiento de buques
Dia 14

FONDEADOS

De Barcelona vapor Lulio cap. don Pedro Aulet 23 trip. ton 405 con efectos y balija pas. 20 m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona v. Lul' o c. D. Pedro Aulet 26 trip ton. 405, con efectos y balija m. Palma.

Cultos Sagrados

Hoy sábado.—En San Felipe Neri, continúan las Cuarenta Horas; á las diez misa mayor. Al anocheer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

En la Merced, á las once novena con acompañamiento de órgano.

En San Francisco, al anocheer, después de la corona se pondrá de manifiesto S. D. M., luego habrá plática, concluyendo con el ejercicio de la Felicitación Sabatina con acompañamiento del órgano.

En San Jaime y San Nicolás, al anocheer, el mismo ejercicio.

En Santa Clara, al anocheer, el ejercicio dedicado á la Asuncion.

Corte de María.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger